
令和５年度　市長への手紙　質問・回答の要旨　※受付したもののうち、匿名のもの、個人的なものは除く

№ 受付日 種類 概要 回答概要

1 4月25日 意見
・新井ふれあい会館脇のゲートボール場（市
民の広場）をドッグランにして市民交流の場
にしたらどうか。

・市民の広場は、市民が自由にくつろぎ、軽運動のできる憩い場としての機能を今後も維持していくことからドッグラ
ンにはしない。

2 4月26日 質問
・青山学院大学陸上競技部ユニフォームへの
ロゴ掲載に関する質問。

・令和2年12月議会での議決に関する説明、市内で合宿する多くの大学の中で青山学院大学を選択する理由などを
回答した。

3 4月28日 質問

・東赤倉区民からの要望（12項目）
①危険樹木の点検と除去
②自転車や歩行者の身になった道路環境整
備
③区民名簿（災害時用）のフォーマット
④災害時の自助・共助・公助の標準モデル
⑤インバウンド向け公共交通機関の利便性
向上
⑥インバウンド向け20泊21朝食のモデルプラ
ン
⑦各所へのQRコードインフォメーション
⑧市役所内の外国人コンシュルジュ
⑨除雪体制の改善
⑩外国人居住者への情報提供充実
⑪市所有建物への区備品収納
⑫山岳エリアへの安全対策

①道路上に張り出している立木を確認した場合には、適切に対応したい。民法の改正内容の周知は、市報で行う。
②国・県と相互に連携し、道路の環境整備に取り組む。
③個別避難計画の作成とそれに基づく避難支援をお願いしている。市が名簿のフォーマットを示すことは考えていな
い。
④機会をとらえて、災害時の備えについて市民や自主防災組織に周知していく。
⑤運行本数の増大や運行時間の延長は運転手の勤務形態などを考慮するとたいへん難しい状況。
⑥旅行商品の企画・販売等は、観光事業者が主体となり行っていただくもの。DMOと検討していただきたい。
⑦QRコードでのインフォメーションの拡大・見直しをするなど、インバウンドも楽しめる観光地域づくりを進めていく。
⑧妙高高原観光案内所には外国人応対が可能な職員も在籍し、電話による相談も行っている利用いただきたい。
⑨市道を対象に、除雪機の購入費や燃料費への補助、消雪パイプの設置費や電気代等への補助を行っている利用
いただきた。
⑩自動翻訳機能のあるアプリ使用予定。サービスの実施に向けて準備を進めていく。
⑪東赤倉テニスコートには、市や東赤倉区の防災備品等の保管等はしない。旧東赤倉公衆トイレ待合施設は、当
面、現状のまま管理。地区所有の防災備品の倉庫として利用できるか検討する。
⑫今後もコース外滑走の禁止を原則として、妙高市スキー場協議会と連携しながら安全対策を図っていく。

4 5月10日 要望
・水夢ランド敷地内の松が枯れている。危険
であり、安全対策と伐採を要望する。

・5月10日に木の周囲安全対策実施した。
・業者への発注手続きが済み次第、木の伐採を行う。

5 6月6日 質問
・青山学院大学陸上競技部ユニフォームへの
ロゴ掲載に関する再質問。

・認知度向上事業（青山学院大学陸上競技部ユニフォームへのロゴ掲載）に関する再質問に対し、寄付の状況と支
出状況を伝えた。
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№ 受付日 種類 概要 回答概要

6 6月19日 質問・意見

①福祉介護施設への市の支援に関する質
問。
②障がい者に対するアンケートへの意見。
③ごみカレンダーの体裁への意見。

①代替の事業所を準備中と伝えた。
②アンケートは新たな障がい者福祉計画の資料としたもの。協議会の構成員などを伝えた。
③現カレンダー変更への要望がない状況であり、現状を継続することを伝えた。

7 7月5日 要望
①新井小学校にプールを作ってほしい。
②スクールバスの窓を透明にしてほしい。

①学校にプールはない水泳授業の時間は他校に比べて少ない状況にない。泳力が身につく授業実施を働きかけて
いくことを伝えた。
②環境面、防犯面でスモークガラスは必要。置き去り防止については、防止装置設置と合わせて安全確保に努めて
いくとを伝えた。

8 7月25日 意見
・体育館・水夢ランド等に設置されている自販
機の料金が高い。料金設定の指導をしてほし
い。

・自動販売機は施設利用者へのサービスとし設置しているもの。価格は、事業者の決定によるもので指導出来ない
ことを伝えた。

9 8月7日 意見
・新井総合公園の土手（駐車場脇）の整備を
してほしい。あらいまつり花火実施に合わせ
てお願いしたいもの。

・施設敷地外であり、個人や所有者不明な用地が混在しており管理が難しい場所。
・花火は、観覧席があるので利用の検討をお知らせした。

10 8月8日 提案
・家庭で眠っている小銭を寄附金としてうけ付
けしてはどうか。

・硬貨計数機を所有しており大量の硬貨でも寄附を受け付けることができることを伝えた。
・市民にも大量の硬貨でも寄附を受け付けていることを周知することを伝えた。

11 8月10日 要望
・妙高山登山口の看板を現状に合わせて修
正してほしい。

・現状に沿った情報が分かるように早急に対応する。（看板修正済）

12 8月10日 要望
・高谷池ヒュッテの食事内容を改善してほし
い。

・十分なサービスを提供できるライフラインがない状況を説明。
・食事内容は、指定管理者と検討をしていきたい旨を伝えた。
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13 9月7日 意見
・水道の塩素がきつくて困っている。ろ過機な
どの援助をお願いしたい。

・塩素濃度は、飲料水として推奨されるもので運用している。・水温が上がる夏場は濃度を上げて供給するときがあ
り、きつく感じた期間はその期間と思われる。
・機器の援助はできないが今後も濃度が高いと感じるときは相談に応じる旨を伝えた。

14 10月6日 意見

・高齢者バス利用券はありがたいが利用方
法がわかりやすくしてほしい。
・妙高高原体育館の教室をバス時間を考え
て計画してほしい。

・利用方法は、チラシ等の表記を見直して分かりやすくする。
・バス時間は、運行本数や電車の時間などを考慮して決めていることを説明。教室は運営者にバス時間を考慮した
実施の検討を伝える。

15 10月6日 意見
・新井北小のスクールバスを運行してほし
い。（距離1.5キロ以上、登校に危険が伴う状
況の時）

・新井北小校区に2キロを超える通学距離地区がないことからスクールバスを運行していないことを説明。
・通学路の安全対策は1年を通じて行っていくことを伝えた。

16 10月10日 意見
・市営バスに、高校生もバスの利用がしやす
い環境を作ってほしい。

・希望に添える時間に設定は難しいが、出発時間を調整できるか事業者に相談することを伝えた。

17 10月10日 要望 ・学校区外通学についてのお願い。
・学校教育法で校区が指定されていることを説明。
・例外もあるが基準を満たす状況ではないことから理解いただきたい旨を伝えた。

18 10月10日 意見
・今の妙高市の状況を見て感じる将来への不
安。

・各種の人口減少対策を推進していることを説明。
・図書館をまちなかの賑わいづくりに生かしていきたい考えを伝えた。

19 10月10日 意見
・除雪路線を住民に対する説明なしで決定し
てよいのか。

・自治会長からの提案で見直ししたものであるが継続して除雪を実施することとしたことを伝えた。

20 10月10日 質問
・妙高高原駅のエレベーターはいつできる
か。

・えちごトキめき鉄道が整備、市と県で費用を支援する。
・現在、令和6年に詳細設計、令和7～8年度の工事を経て供用開始で予定されている。
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21 10月11日 意見
・休んで食べる所がないで何か作ってほし
い。（ファーストフード店など）

・企業誘致に努めているが出店基準は企業での判断が優先されることを伝えた。

22 10月11日 意見
・コシヒカリマラソンの日程が例年と変わって
しまい参加できなかった。行事終了時に次回
の日程を示すことができないのか。

・今年度の開催日決定の経緯を説明。
・基本は10月三連休の日曜日を今後も基準にする。決定の際は周知に努めることを伝えた。

23 10月11日 意見

・子どもが減少しさみしい時代。
・高齢者は若者に元気になってほしい。
・元気な高齢者は公園や道路の清掃などお
手伝いができる　など町の活性化への意見。

・少子高齢化が続く中、人口減少対策を最優先に取り組んでいることを説明。
・高齢者のかたにも地域を支える大切な担い手として環境づくりに努めていることを伝えた。

24 10月12日 要望
・田口ニュータウンにバス停を新設してほし
い。

・来春からバス停を設置できるように準備を進める。

25 10月12日 要望
・いきいきプラザの備品を再利用。
・エアコンを譲ってほしい。

・いきいきプラザの備品は公共施設の利用、地域のへの再利用を予定している。
・希望のエアコンは家庭用の仕様と異なる点があり移設は難しい旨をお伝えした。

26 10月16日 質問

①臨時議会開催の市民への周知タイミング。
②議会傍聴で市民に資料が配布されないの
はなぜか。
③市報の穴がズレていないか。

（本人来庁で回答）
①失念によりホームページでの周知が遅れたもの。
②議事進行により決定していくものであり開始時に配布できるものがなかったため。
③製本の過程でズレが発生したもの。

27 10月16日 意見
・渋江川、十三川に草木が茂っていて水害時
に被害が発生するおそれがあるので対応し
てほしい。

・渋江川は県から回答。30年度に河床掘削・伐木実施。5年度に伐木実施。引き続き予算確保に努める。
・十三川は順次対応。6年度に伐木を予定している。
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28 10月17日 意見

・市民の憩いの場が無い。人が集まる企画が
必要だと思う。
・まちの活性化に新井に人が集まる施設が必
要。公衆浴場のような施設があればと思う。

・新型コロナが5類移行後、イベント開催増加。今後も開催の支援を実施する。
・新井地域に新図書館の整備着手で交流増加期待。公衆浴場は既存のものを利用願いたい旨を伝えた。

29 10月18日 意見
・道路除雪の雪が玄関や車庫の前に置かれ
ているのをなんとかできないか。

・玄関や車庫の出入口の支障にならないように除雪するよう指導する。

30 10月18日 意見
①空き家の解体費が問題である。
②児童手当を増額してもらいたい。

①空き家の処理は所有者の責任で解体が原則。市は助言や指導に努めることを伝えた。
②児童手当は、国の基準で支給。制度の見直しの動向に合わせて対応していく。

31 10月25日
質問
提案

・市街地まで熊が出没している市の考えを聞
きたい。
・野生動物の住宅地出没を防ぐために市民
に協力を呼び掛けてはどうか。

・市街地に出没の際は地域の安全確保に努めたことを伝えた。
・市民への周知は、地域への呼びかけや安全対策講座などを実施して取り組んでいくことを伝えた。

32 10月26日 要望
・市道9号線の道幅が狭い。電柱を移動する
方法がないか。

・電柱の位置が民地のため所有者の了承が必要。
・所有者の了承が得られた段階で移設の協議を進めていく。

33 10月30日 意見 ・職員採用試験に関する意見。 ・質問の主旨を説明。試験実施にあたっての意見を真摯に受け止めて今後に生かしていくことを伝えた。

34 10月30日 意見

・妙高の発音、防災行政無線での放送をしっ
かりしてほしい。
・タイムカプセルの品を返却してほしい。
・ヘアードネーション用の髪を集める場がほし
い。

・アクセントは、気持ちを込めて表現していく理解いただきたい。
・防災行政無線は、発音に気を付けてわかりやすい言葉を使っていく。
・タイムカプセルは、期日まで開封をお待ちいただきたい。
・ヘアドネーションは、市でも情報発信に努めていきたい。

35 10月31日 意見

・矢代川の堤防整備と直江津～長野トンネル
で防災対策。
・企業誘致をお願いしたい。
・東雲町のアンダーボックスの汲み上げポン
プ増設お願いしたい。

・矢代川の堤防は県に整備促進を呼びかける。
・トンネルは、現実的にハードル高いが、有事の際の防災体制は引き続き強化していく。
・企業誘致は、引き続き活動を継続する。
・アンダーボックスのポンプは、県に確認し、増設の予定はないと報告。
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36 11月1日 意見
・妙高市を活性化していくためには、上下関
係なく話し合える場、男女平等の社会、差別
のない社会が大切である。

・妙高市民の心、ＳＤＧｓ推進などの理念により各種施策に取り組んでいる。
・第4次人権教育・啓発推進計画（策定中）により、さらなる住みよいまちづくりに努めていくことを伝えた。

37 11月6日 意見 ・妙高高原小学校の校舎についての意見。

・遊び場スペースは、Ｒ６予算に計上予定。
・旧妙高高原小の利活用は、公共施設総合管理計画に基づき実施する。
・土砂災害の危険性は、想定の上で避難訓練等に努めている。
・新校舎建設は、現時点で考えていないことをお伝えした。

38 11月13日 意見
・市健康診査の送迎や妙高検診室での対応
についての意見。

・毎年健康診査を受診していただいていることにお礼。
・意見に対し、妙高検診室と相談して改善できるものは対応していきたいことを伝えた。

39 12月8日 要望
・民泊に対して法律に基づく規制を求めるとと
もに妙高市として条例による規制を求める。

・民泊に関する許可や規制は県の事務であり市で条例化はできない。
・県に対して民泊事業の適正な運営について働きかけていくことを伝えた。

40 12月13日 要望
・新井総合公園体育館の天井から雨漏りして
いる。対応をお願いしたい。

・現時点で原因は特定できていない。
・改修には屋根全体をかけ替えるなど工事が必要と考えており、長寿命化に向けた改修を含めて検討していきたい。

41 1月15日 意見
・みんなの応援券に代わる子育て支援や人
口減少対策などを進め、妙高市を魅力あるま
ちにしてほしい。

・みんなの応援券の実施主旨を説明。
・子ども家庭センターの設置など今後の子育て支援策、第4次総合計画への反映等の説明を伝え、市政への理解と
協力を呼びかけた。

42 1月18日 提案
・3歳以下（未満児）の保育料も無償化してほ
しい。

・3歳以下の無償化は実施しない。
・小中学生の給食費無償化など実施。次期子育て支援計画で「このまちで子育てしてよかった」と思える事業に取り
組んでいく。
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43 1月18日 意見

・能登半島地震の際に民生・児童委員として
地域の世帯を個別訪問したときの意見を報
告する。
・震度5強の地震があっても緊急放送がな
かった。
・地震で緊急放送のある・なしの基準がある
のか。
・避難所の件で市役所に電話したが通じな
かった。
・市民が震度5以上で避難所開設されること
を知っているか不安。

・緊急地震速報が発信される仕組みを説明。
・防災行政無線は放送したが屋内放送のみだったことを報告。
・電話は休日設定のままになっていたため宿直に電話が集中。つながりにくくなったことを説明。
・当日の避難所の開設状況を説明。震度5以上で避難所開設することを市民への周知を徹底していくことをお伝えし
た。

44 2月5日 要望
・妙高高原駅にエレベーターを早期に設置し
てほしい。

・えちごトキめき鉄道が整備、市と県で費用を支援する。
・現在、令和6年に詳細設計、令和7～8年度の工事を経て供用開始で予定されている。

45 2月7日 要望
・妙高支所の玄関に点字ブロックをつけてほ
しい。

・施設全体に誘導サインとしての点字ブロックや手すりの設置を検討していく。

46 3月12日 要望 ・新井駅の駐輪場に屋根をつけてほしい。 ・借地であること、冬季の堆雪場となっていることなど、関係者の意見を踏まえて、検討していきたい。
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